

ABSTRAK

Rika Agustina. 2017. *Skripsi. Penggunaan Kalimat Efektif pada Tajuk Rencana Surat Kabar Harian Kompas Edisi Februari 2017.*

Penelitian ini dilatarbelakangi karena surat kabar harian *Kompas* merupakan media yang dibaca oleh berbagai kalangan mulai dari kalangan strata ekonomi dan sosial, menengah ke atas yang tercermin dari latar belakang pendidikan dan ekonomi, dapat menarik perhatian pembaca dengan berita-berita terbaru dan aktual serta banyak meraih penghargaan dan rekor. Masalah penelitian: (1) Bagaimanakah Penggunaan Kalimat Efektif pada *Tajuk Rencana Surat Kabar Harian Kompas* Edisi Februari 2017 dari kesejajaran bentuk? dan (2) Bagaimanakah Penggunaan Kalimat Efektif pada *Tajuk Rencana Surat Kabar Harian Kompas* Edisi Februari 2017 dari kehematan?. Tujuan penelitian ini untuk mengetahui bagaimana penggunaan kalimat efektif pada *tajuk rencana surat kabar harian Kompas* edisi Februari 2017 dari kesejajaran bentuk dan kehematan. Sumber data penelitian ini adalah surat kabar harian *Kompas* edisi Februari 2017. Data penelitian kalimat efektif: (1) kesejajaran bentuk dan (2) kehematan. Teori yang digunakan dalam penelitian dikemukakan oleh Mustakim (1994), Iyo Mulyono (2012), Soedjito (1999), Kunjana Rahardi (2009), Ida Bagus Putrayasa (2010), Abdul Chaer (2010), Widjono (2012). Hasil penelitian tentang kalimat efektif pada *tajuk rencana surat kabar harian Kompas* edisi Februari 2017 ditemukan adanya kesalahan pada (1) kesejajaran bentuk dan (2) kehematan. Seluruh data kalimat efektif yang terdapat dalam *tajuk rencana surat kabar harian Kompas* edisi Februari 2017 dari kesejajaran bentuk berjumlah 63 data yang salah dan kehematan berjumlah 7 data yang salah. Jadi, dapat disimpulkan bahwa penggunaan kalimat efektif pada *tajuk rencana surat kabar harian Kompas* edisi Februari dari kesejajaran bentuk dari 989 kalimat yaitu 93,6% atau sekitar 926 kalimat dinyatakan bekategori sangat baik dalam menuliskan kalimat efektif dari kesejajaran bentuk, sedangkan kalimat yang kurang efektif dari kesejajaran bentuk yaitu 6,4% atau 63 kalimat, sedangkan penggunaan kalimat efektif pada *tajuk rencana surat kabar harian Kompas* edisi Februari dari kehematan dari 989 kalimat yaitu 99,3% atau sekitar 982 kalimat dinyatakan bekategori sangat baik dalam menuliskan kalimat efektif dari kehematan, sedangkan kalimat yang kurang efektif dari kehematan yaitu 0,7% atau 7 kalimat.

Kata kunci: Kalimat efektif, *Kompas*, Tajuk Rencana